

**Communiqué de presse**

Berne, le 2 avril 2025

**Les PME ont besoin d'un approvisionnement sûr à des coûts abordables**

**Si la Suisse veut atteindre l'objectif de neutralité carbone tout en garantissant un haut niveau de sécurité d'approvisionnement en énergie à un coût économiquement supportable, elle doit pouvoir recourir à toutes les technologies disponibles. Les interdictions idéologiques nuisent à la société, à l'économie et, en fin de compte, à l'objectif climatique de la Suisse. L'Union suisse des arts et métiers usam soutient dès lors le contre-projet indirect du Conseil fédéral à l'initiative populaire «De l'électricité pour tous en tout temps (Stop au blackout)».**

L'électricité joue un rôle clé pour atteindre l'objectif de zéro émission nette. Elle jouera un rôle encore plus grand qu'aujourd'hui notamment dans la production de chaleur et la mobilité. Les besoins en électricité vont croître et, sans augmentation de la production d'électricité, la sécurité de l'approvisionnement en pâtira. Les centrales nucléaires peuvent apporter une contribution décisive en produisant de l'électricité indépendamment des conditions météorologiques. Renoncer d'emblée à cette technologie – qui se développe rapidement dans le monde entier – reviendrait à faire des compromis en matière de sécurité d'approvisionnement ou de rentabilité. Nos petites et moyennes entreprises sont tributaires d'un approvisionnement en électricité fiable et disponible à tout moment. L'interdiction actuelle de construire de nouvelles centrales nucléaires en Suisse doit par conséquent être levée.

**Réautoriser la réflexion sur l'énergie nucléaire**

La levée de l'interdiction ne signifie pas que des machines de chantier vont se mettre en route, dès le lendemain, pour démarrer la construction d'une nouvelle centrale. Premièrement, la levée de l'interdiction crée les conditions nécessaires pour que les producteurs d'électricité puissent envisager d'investir dans le nucléaire. Ce sont les investisseurs qui décideront, sur la base de critères économiques, si le nucléaire ou une technologie alternative sans CO2 représente la meilleure option pour le futur mix énergétique en Suisse. Deuxièmement, même si le contre-projet est accepté, la construction d'une nouvelle centrale reste soumise à une procédure d'autorisation complexe, dans laquelle les aspects écologiques et sécuritaires jouent un rôle important.

L'interdiction actuelle de construire de nouvelles centrales revient à bloquer la réflexion sur l'énergie nucléaire. Pour une Suisse climatiquement neutre, nous devrions pouvoir recourir à une palette d'instruments aussi large que possible. L'énergie nucléaire en fait incontestablement partie.

### **Renseignements complémentaires**

**Fabio Regazzi**, président, portable 079 253 12 74

**Urs Furrer**, directeur, portable 079 215 81 30

Plus grande organisation faîtière de l'économie suisse, l'Union suisse des arts et métiers usam représente plus de 230 associations et plus de 600 000 PME, soit 99,8% des entreprises de notre pays. La plus grande organisation faîtière de l'économie suisse s'engage sans répit pour l'aménagement d'un environnement économique et politique favorable au développement des petites et moyennes entreprises.